

Los centros públicos tienen el triple de alumnos con necesidades especiales que los concertados

El 'Informe del Sistema Educatiu de les Illes Balears', elaborado por el Consell Escolar Balear, revela que los colegios de las Pitiüses son los más masificados, acogen mayor número de extranjeros y ofrecen menos servicios

El Consell Escolar Balear presentó ayer en Eivissa (más de un mes después de que se hiciera en Palma) el 'Informe del Sistema Educatiu de les Illes Balears', que pone de manifiesto «datos que se intuían», según reconoció ayer su presidente, Pere Carrió. **Los números del estudio ponen de manifiesto las diferencias de los centros de las Pitiüses con los del resto de la Comunitat: son los que tienen las aulas más masificadas, los que ofrecen menos servicio de comedor, los que acogen más alumnado extranjero y en los que la tasa de interinidad de los profesores es más elevada.**

EIVISSA | MARTA TORRES El número de alumnos extranjeros y con necesidades especiales que acogen los centros públicos de las Pitiüses es tres veces mayor que el de los centros concertados, según el 'Informe del Sistema Educatiu de les Illes Balears' elaborado por el Consell Escolar Balear con datos del curso 2006-2007. En los centros públicos estos alumnos representan el 20,4 por ciento mientras que en los concertados es sólo del 6,4 por ciento. **«Estas diferencias se encuentran, a veces, en la misma zona de escolarización y en colegios situados a escasa distancia», se lee en el apartado del estudio correspondiente a las Pitiüses que presentó ayer Edelmiro Fernández, representante del STEI y miembro de la comisión que ha elaborado el informe.** El presidente del Consell Escolar Balear, Pere Carrió, destacó en la presentación de los datos referentes a toda la Comunitat que el número de alumnos por aula y la tasa de escolares extranjeros en los centros de Eivissa y Formentera son los más altos de las islas. «Eivissa presenta las cifras más elevadas de niños por aula en la enseñanza pública de todas las islas», señala el informe. En Eivissa hay una media de 22,4 alumnos (21,7 en Balears). «También las más altas en la educación privada (24,9 alumnos por aula) y las segundas más elevadas en la concertada (25,9 escolares por clase)», añade el estudio, que alerta de que en Infantil y Primaria hay clases de centros concertados que acogen a más de 26 niños. En el caso del alumnado extranjero, la media balear es del 14,2 por ciento del total. En Eivissa la cifra es tres puntos superior y en Formentera alcanza el 18,1 por ciento.

Faltan comedores

Otro de los aspectos en los que la situación de las Pitiüses es peor que la del resto de Balears es en los servicios complementarios que ofrecen los colegios. **Sólo tres de los 35 centros de las Pitiüses tenían comedor el curso 2006-2007, un 8,5 por ciento. En Mallorca el 77,8 por ciento de los colegios tiene este servicio y en Menorca, el 63,1 por ciento.** Algo similar ocurre con la 'escola matinerà', que permite a los padres que trabajan pronto dejar a los niños en el colegio una hora antes de que comiencen las clases. En Primaria lo ofrecen el 2,7 por ciento de las escuelas pitiüses (6,6% en Mallorca) y en Infantil, el 5,1 por ciento (12,1% en Mallorca).

Edelmiro Fernández apuntó al alto porcentaje de profesores interinos como otro de los problemas de la educación en las Pitiüses, ya que es mucho más elevado que las medias balear

y española. «En concreto, el 59,6% del profesorado de Infantil y Primaria de Formentera y el 36,6% de Eivissa eran interinos (en Mallorca, un 21%); el 78% de los profesores de Secundaria de Formentera y el 52,5% de Eivissa eran interinos (en Mallorca un 35,5%)», indica el informe. Tanto Fernández como Carrió destacaron el bajo porcentaje de alumnos de las Pitiüses que optan por la Formación Profesional al acabar la Secundaria, en comparación con el resto de Balears. «La mayoría opta por estudios que socialmente se consideran de más nivel y quizás habría que reflexionar sobre la falta de técnicos que hay en la sociedad», añadió. **Edelmiro Fernández insistió una vez más en la falta de transporte escolar en las etapas educativas no obligatorias, como son Infantil, Bachillerato o ciclos formativos.** «Hay que pensar que la dispersión de la población no es igual en Eivissa que en Mallorca y en Sant Agustí o Sant Llorenç esto representa un problema que debería abordarse», concluyó.

Hacen falta más escuelas»

M. T. Para Edelmiro Fernández, representante del STEI y miembro de la comisión que ha redactado el informe, el primer aspecto «en el que hay que incidir es la creación de escuelas, que permitirá reducir el número de alumnos por clase, eliminar las aulas prefabricadas y acabar con los espacios hiperexplotados». De la misma manera, las conclusiones del estudio piden a la conselleria de Educación que diseñen alguna solución para rebajar la tasa de interinidad de los profesores, que mejore el sistema de bajas de los docentes para agilizar su sustitución y que promueva «programas específicos de acogida» para los alumnos extranjeros. En este aspecto exige «una distribución más compensada y equitativa de este alumnado entre los centros públicos y concertados». **El informe pone de manifiesto la «excesiva centralización de la enseñanza». Por este motivo recomienda «un proceso descentralizador de manera que cada una de las islas asuma progresivamente competencias».**

Las cifras

17,1% Alumnado extranjero

Las Pitiüses tienen la tasa más alta de alumnado extranjero de Balears, donde es del 14,2 por ciento. En Eivissa la cifra es del 17,1% y en Formentera, del 18,1%.

20,4% Alumnos con necesidades especiales en centros públicos

Dos de cada diez alumnos escolarizados en centros públicos son extranjeros o tienen necesidades especiales. En cinco escuelas el porcentaje alcanza el 30 por ciento.

6,4% Alumnos con necesidades especiales en centros concertados

El número de alumnos extranjeros o con necesidades especiales es tres veces inferior en los centros concertados de las Pitiüses. La diferencia en las Pitiüses es mayor que en el resto de Balears.

8,5% Colegios pitiusos con comedor

En el momento en que se hizo el estudio, sólo tres de las 35 escuelas públicas de las Pitiüses tenían comedor, un 8,5 por ciento, el dato más bajo de Balears.

25 y 26 Niños por aula en los concertados

Aunque el estudio destaca que las aulas de Eivissa son las más masificadas, hace hincapié en que las que acogen más alumnos son las de los centros concertados y privados de la isla, donde llega a haber más de 26 niños.

59,6% Profesores interinos

Prácticamente seis de cada diez profesores de Infantil y Primaria de Formentera son interinos, la tasa más elevada de Balears. En el caso de Eivissa el porcentaje es del 36,6%. En Secundaria, el 78 por ciento de docentes de Formentera no tienen la plaza fija mientras en Eivissa representa el 52,5%.

La clave

Escuela de Adultos y de Idiomas

Los responsables del informe destacaron ayer la necesidad de que la Escuela Oficial de Idiomas y la Escola d'Adults cuenten con un espacio propio para poder atender toda la demanda de plazas. En estos momentos la Escuela Oficial de Idiomas ocupa el instituto Sa Blanca Dona, por lo que sólo puede ofrecer clases por la tarde. La Escola d'Adults, por su parte, lleva años esperando mudarse al colegio Sa Bodega cuando éste se traslade al edificio de la calle Murcia, que todavía no se ha empezado a construir.